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如今的股市处于安全区域
! ! ! !五一短假中传来了一条利好消息，近期
召开的中央政治局会议中明确提出：“要保
持股市健康发展，充分发挥市场机制调节作
用，加强基础制度建设，加强市场监管，保护
投资者权益。”高层对股市如此重视，在中国
股市历史上很罕见，这短短 !"字中，蕴含着
未来中国股市的发展方向

股市的健康发展，这不是泛泛而谈，是
要有内容的，也需要数据来实证的。笔者以
为一个健康的股市至少要包含如下内容：

其一、股市健康发展，一个很简单的衡
量标准就是股市要稳步上涨，只有一个稳步
上涨、让大多数投资者分享到经济发展的成
果，股市成为老百姓财富增长的场所，那样
的股市才是健康的；反正，老是处于熊市状

态，大多数人套牢，股市成了大多数人财富
耗散的场所，这样的股市就是不健康的。所
以，如果我们眼光放远，放到三年、五年后回
过头来看现在的股市，也许会有“一览众山
小”的感觉，那就意味着现在提出的健康发
展的基调起到作用了。从这个角度讲，现在
基本面支持中国股市向上，这是最重要的。

其二、股市健康发展，还要平衡好投资
者与融资者的关系，双方各得其所、各获其
利，大家双赢，那就是一个健康的股市；反
之，股市只是融资者的天堂，每天制造出无
数的千万富翁、亿万富豪，而他们的幸福是
建立在投资者的痛苦之上的，那这样的股市
就是不健康的，而过往的中国股市，这两者
关系始终没处理好。

其三、股市健康发展，还有一个很重要
的标志是，参与股市的人会越来越多，而不
是越来越少，一个大众的股市是健康的；反
之，一个小众的市场就是不健康的。这个衡
量的标志实际上就是市场的人气，反映人气
的最重要依据就是每天的成交量。去年最高
的沪深股市日成交量为 "#!万亿元，那时上
证指数是 $%%%多点，现在指数在 &%%%点左
右，成交量已经萎缩到 $%%%亿元左右了，量
的缩小幅度远大于指数，表明股市人气的散
淡，股市要健康发展，一个最简单的衡量标
志，就是要不断地放量，只有放量才说明股
市有了财富效应，有了财富效应，才能说明
股市越来越健康了。

未来的几年中，中国股市还将大发展，

一个健康向上的股市对中国经济而言是相
当重要的，所以，在目前 &%%%点左右的位置
应该是一个安全区域，即便现在还可能有往
下的探底动作，就长期走势而论，股市上行
幅度远大于下行的幅度。在操作上可作如下
考虑：一、加大持股仓位，至少要在半仓以
上，如果还有下跌空间，是加大仓位最好机
会；二、可以提前布局半年报了，至今已经有
超过千家公司公布了半年报预告，可以关
注，另外，关注潜在的高送转个股，这主要集
中在次新股之中；三、以银行股为首的大盘
蓝筹股，估值已经显现，一旦有大行情，此类
板块是主力军，可以将低市盈率的大盘蓝筹
股作为基本配置，而激进型的短线操作，小
盘弹性好，倒腾差价的空间大。 应健中

熊市中应该依据什么操作!八"

! ! ! !当确认股市行情已经进入熊市
后，投资者的熊市操作思路必须应
该注意与牛市的操作思路完全不
同。特别是，一条信息获知后，在熊
市中，负面的理解要多一些。熊市
中，经常是利多消息被市场解读为
利空反应；小的无足轻重的利淡消
息被市场解读为大的利空消息；而
大的利空信息则被市场无穷放大，
招致股市行情大跌。
牛市中，个股涨停时追入，则第

二天大多数都会高开，甚至再度涨
停。熊市中，个股涨停时追入，则第
二天大多数都是低开，甚至马上将
您套牢，根本没有机会让您获得小
利的机会。

一般来说，熊市中的无量小幅
反弹，反弹过后再跌的可能性很大，
因此有人坚称：“在股市中，无量反
弹就好比耍流氓。”故此，熊市中的
大跌，往往有超前的市场反映，对这
种超前的市场反映，投资者应该有
敏感的相应超前意识。尤其是在股
市的暴涨暴跌中，最需要具备超前
意识。在暴涨之前，领先一步，就能
获取巨额利润。在暴跌之前，领先认
识和获得警惕，就能快速退出躲避
巨额损失。因此，投资者要能领先一
步，必须要有超前意识，此种能力的
获得，必须具有丰富的市场经验和
敏锐的风险意识。
价值投资似乎是股票市场定价

的法宝，然而，许多投资者并未有在
价值投资的指导思想下选股成功的
特别多的案例。很多时候，价值投资
思维肯定的具有价值该投资的股票
并未给投资者带来丰厚的回报。而
恰恰相反，那些亏损的垃圾股却飞
黄腾达地给投资者带来了巨额利
润。常常让那些对价值理念倾心的
投资者情何以堪！我们知道，熊市中
杀跌许多时候是非理性的，大跌之
后，看似很有价值的股票仍然会给
投资者带来巨大的风险。特别是，绩
优高价股在熊市初期跌幅可能不
大，但在熊市中期和末期却会大跌
和补跌，股价跌过头的案例比比皆
是，甚至大部分绩优股的跌幅都是

在熊市的尾声阶段所跌去的，因此，
投资者切勿以长线价值投资为名，
在熊市中长线持有股票。尤其是，打
着价值投资的幌子在熊市中长线持
股是最大的害人误区。熊市中，被套
后以长线价值投资自慰的方法可以
休也。
在熊市中炒股最为重要的原则

就是保本，从操作的角度而言，破位
减仓，止损清仓这二个炒股中最最
重要的技术往往被人忘记，大部分
人都把 ''(的注意力放在买个好
股票上面，从来不考虑“善终”的问
题，这是散户和很多散户化机构在
具体股市投资中最容易犯的错误。
（待续） !陈晓钟

中庸
! ! ! !股市有“一赢二平七负”之规
律，但并不表示那七成的人不曾
赢利过。也许他们曾经持有过牛
股，并且市值增幅也相当可观，只
不过最终都见财化水了。究其原
因，无非还是贪婪二字在作祟。

在牛市中赚钱并不稀奇，尤
其是那些初生牛犊不怕虎的新股
民，他们在某些阶段的赢利速度
几乎令许多久经沙场的老股民都
感到汗颜。但很可惜，这些人并不
知晓股市中贪婪与恐惧的更替关
系。当市场加速上行，所有人都在
赚钱时，风险往往就会不期而至。
此时，老股民之所以会“掉队”，主
要还是考虑到风险因素。
无论你在某只股票上赚了多

少钱，只要不兑现，那都是纸上富
贵。所以笔者在操作思路上较为
推崇中庸之道。所谓中庸，简而概
之就是去两端、取中间。在跌势中，
切莫草率抄底。即便觉得已十分接
近底部，那也应分批视情况逐步介
入。同理，当市场热度不断升高时，
适当的谨慎必不可少，但也不必仓
促加入空方阵营，可以密切关注，
视情况逐步分批次减持股票。
作为一名普通投资人，我们

无法准确预判市场的未来走向，
绝对的头部与底部都是事后追认
的。既然测不准，那唯有采用去两
端、取中间的中庸之道。譬如，为
了防止到手的赢利再次得而复
失，投资人可以在由强转弱较为
明显的市道中转出部分赢利资金
去购买固定收益类产品。我们必
须时刻保持头脑清醒，切莫盲动
与躁动。 许磊

玉不琢 不成器
! ! ! !《礼记·学记》：“玉不琢，不成器；人
不学，不知道。”许多时候，股市是一个汲
取实战经验与教训的大课堂，它能使常
怀侥幸心理的人低头，亦能让内藏真功
夫的人出头，一切皆看其对股市的把握
程度如何。
股市既可以成为“创造财富神话”的

惊喜之地，也能够变成“遭遇折戟沉沙”
的悲恸地方。要想读懂读透炒股这本厚
厚的书，实在不是一件容易的事，即使资
深股民也不例外。为何当初一些股民买
认购证在股市里掘得第一桶金后，有的
却消失在了接下来的炒股实战场上，其
中处处被动、不注重学习是一个重要因
素。原想靠自己的“旗开得胜”继续笑傲
股市，不知不觉中还是成了别人“砧板上
的鱼肉”。看来，缺少知识积累、缺乏博弈
手段是难以做到游刃有余的。

每个股民都有在股市里成才的机
会，可是成才的人永远就那么一小部分。
并不是大部分人不优秀，而是不学习或
只浅尝辄止是不可能成才的，也就是通
常人们所说的“玉不琢，不成器”。同时再
联系它的下一句“人不学，不知道”，可谓
是一语中的，由此说明了学习与成才的
辩证关系，自是来不得半点的马虎。

看别人炒股似乎总是进退自如，感
觉很容易，可是临到自己上阵就不那么
轻松了。其实，别人成功的光环下都是要
付出很多心血的。没有良好的炒股方法和
有效的应对能力，是经受不住大风大浪洗
礼的。只有学好炒股知识，继而加以学以
致用，才可能在股市里“稳坐钓鱼台”。那
种一味想靠侥幸心理增加赢面，难以坚
持长久。鉴于此，“玉不琢，不成器”，也就
有了许多值得感悟的理由。邵天骏
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期待乐视的复牌! ! ! !上周笔者在本栏目中对比乐视和 )*+!

,-./，以及在它们身上的争议，说到笔者无法
不关注乐视相关的新闻，哪怕有的新闻并不
是乐视上市的资产，也期待乐视网的复牌。
也把它列入推测未来的风系列分析。是啊，
作为股票的乐视网 &%%0%!停牌很久了，因
此，文章发表后，读者发来不少反响，希望能
谈谈乐视恢复交易后会如何，考虑再三，在
乐视网还在停牌期间不妨聊聊它，也不会影
响它的股价，就作为中美股市比对的一个小
插曲吧。

作为进入指数的第一家创业板公司，乐
视网于 "%0%年 1月中国创业板上市，是全
球第一家 234上市的视频网站。乐视网的市
值已经由上市之初的 &%亿增长为 0%%% 多
亿，市值居中国视频行业第一，曾多次创下
创业板公司市值最高纪录，是创业板龙头
股。目前，乐视网仍在停牌中，最新市值为
0%'0亿，居创业板龙头地位。同时，乐视网也
成为继 567京东之后，市值排名第六的中

国互联网企业。
作为一个标杆企业，乐视网还有一些别

的上市公司不具备的特征，来看这些指数。
第一，乐视网于 "%0!年 8月作为创业板的
领头羊，入选深证成份指数。第二，"%0$年 9

月，乐视网被首次纳入沪深 &%%指数，该指
数是中国证券市场最具代表性的综合性指
数，是机构投资者乃至整个市场的投资取向
标杆。入选公司都是行业代表性强、市值较
大、交易活跃的股票，具有较好的盈利性、成
长性和分红收益能力。第三，中华证券交易
服务有限公司（中华交易服务）在 "%0$年 0"

月 0!日宣布: 中华交易服务中华 0"%指数
（即“中华 0"%”）于 0!日调整指数成份，将乐
视网、国泰君安等 1只股份纳入该指数，其
中，乐视网是首只被纳入中华 0"%的深圳创

业板股份。
据介绍，中华 0"%指数在选取 6股样本

股时，要通过财务状况、流动性及市值等多
重甄选规则，来决定最终样本股名单。这次
调整中乐视网排名第 9&位，另一只创业板
股票东方财富，暂列在成分股后备名单内。
一个深证成份指数、沪深 &%%指数、中华 0"%

指数的样本股出现长期停牌状态，看着这些
指数都感觉怪怪的，中华 0"%指数是中华交
易服务跨境指数系列的旗舰指数，也是第一
只连接沪深港跨境市场最权威的中资股指
数，由 0"%只流动性最高、市值最大的蓝筹
股组成，包括 1%只沪深 6股及 !%只香港上
市的 ;股、红筹股、民企股等。期待乐视网的
复牌让三大指数更真实反映市场的现状，不
是更能看出资金的流向了吗？

!月 "$日，"%08第十四届北京国际汽
车展览会更让投资者的眼光聚焦到乐视的
汽车上，作为有史以来第一次参加车展的互
联网公司，乐视用独一无二的生态思维、独
具巧思的展台设计和备受瞩目的 <*=>>首
款概念车，为人们带来了史上最独特的车展
秀。生态已经成为了乐视独特的标志。首次
参加国际性车展的乐视，也用独一无二的展
台设计和“横跨终端、纵贯生态”的产品矩阵
与生态价值观，为全球观众带来前所未见的
车展体验。

客观地说乐视网是中国股票市场上最
有价值的科技股，它已经从一家网络视频起
家的公司成功转型为生态企业。乐视最大的
挑战不在于资金，而在于乐视生态之间、乐
视生态与外部企业之间协同化程度，加上全
球化是否顺利。无论国内竞争对手们如何试
图影响舆论，其实都不会影响外界对它的期
待。乐视已赢得全球市场的关注，笔者同样
期待它的复牌。 文兴

健
中
论
道

文
兴
说
市

!"#

画说
股市


